Einblick in eine Jugendbuchredaktion

Zum Schuljahresabschluss machten unsere Lesescouts des Gymnasiums Weingarten noch einen ganz besonderen Ausflug zum Ravensburger Verlag, in den man nicht so leicht hineinkommt.

Nachdem wir durch die Pforte geleitet worden waren, kamen wir in eine riesige Empfangshalle mit vielen Büchern und Spielen, die teilweise noch nicht erschienen und deshalb geheim waren und aus diesem Grund nicht fotografiert werden durften. In einer Sitzecke erwartete uns schon die sehr freundliche und aufgeschlossene Jugendbuchlektorin, die sich viel Zeit nahm, um uns einen Einblick in die Arbeit in der Jugendbuchredaktion zu geben.

So erfuhren wir, wieviel Arbeit hinter einem Buch steckt! Beim Verlag gehen pro Woche an die 100 Manuskripte ein, die alle geprüft und gesichtet werden. Nur ein ganz geringer Prozentteil wird dann tatsächlich veröffentlicht. Ein Autor, der es letztlich nicht bis zur Veröffentlichung geschafft hat, war erst 10 Jahre alt!



Die Lektoren verbringen also viel Zeit mit Lesen. Sie müssen nicht nur auf Rechtschreibfehler achten, sondern auch darauf, ob inhaltlich alles passt, z. B. ob manche Stellen vielleicht zu langatmig sind oder ob am Anfang eine Figur vorkommt und dann nie mehr erwähnt wird. Gleichzeitig müssen sie wissen, was gerade bei Jugendlichen gut ankommt und welche Themen ihnen wichtig sind. Hierfür informieren sie sich auch bei BookTok und Instagram. Jugendliche Testleser haben sie leider nicht. Diesen Job hätten die Lesescouts nur zu gerne übernommen!

Insgesamt ist die Entstehung eines Buches ein sehr langer Prozess. Von der Einsendung des Manuskripts bis zur Veröffentlichung vergehen etwa zwei Jahre, weil das Buch mehrfach vom Lektor und vom Autor selbst überarbeitet werden muss. Frau Sieg beantwortete geduldig alle Fragen und interessierte sich auch dafür, was unsere Scouties so machen und was sie gerne lesen. Am Ende durften sich alle noch über ein Büchergeschenk freuen.

Hinterher ging es dann noch in die Buchhandlung *Ravensbuch*, wo wir Bücher für die Schülerbücherei einkaufen durften. Vielen Dank an Frau Rapp für ihr Vertrauen! Es sind ganz tolle neue Bücher dabei – schaut doch mal in der Schülerbücherei vorbei und lasst euch inspirieren!